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стоп-кадр

Оплата по безналу
На Урале в общественном транспор-
те будут принимать карты банков

ЕкатЕриНбУргскиЕ пассажиры к лету смогут оплатить проезд в автобусах, трамваях и 
троллейбусах бесконтактной банковской картой. «Пока тестирование новинки идет в ревде. 
После введения повременного тарифа опробуем новую функцию в Екатеринбурге», — расска-
зал Павел Ведерников, гендиректор компании, обслуживающей Е-карту. В конце 2017-го все 
станции екатеринбургского метро оборудовали терминалами для оплаты банковской картой. 

Свердловский девятиклассник Никита Тарасов удостоен медали «За спасение жизни» Всероссийского гражданско-
патриотического проекта «Дети-герои». 20 июля 2017 года обычная прогулка возле водоема превратилась для ученика 
верхнесалдинской школы-интерната в спасательную операцию. Рискуя жизнью, он несколько раз нырял под воду, пока  
не обнаружил утопающего, поднял его с глубины и вытащил на берег. Вместе с находившимися поблизости людьми Никита 
оказал пострадавшему первую помощь до прибытия бригады скорой. 
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Курганцы нашли снег  
в «карманах»

К чиновнику на воспитание

Наблюдатель

Жители кургана иронично и 
едко отреагировали на уборку 
города от снега после новогод-
них праздников. «снега нет, а 
технику, как на параде, гоняют 
стройными рядами вдоль улиц. 
Отмывают бюджетные сред-
ства, что ли?» — пишут пользо-
ватели соцсетей. На одной ули-
це горожане насчитали сразу 
десять снегоуборочных ма-
шин, на другой — восемь. «Еха-
ли двадцать минут назад по 
проспекту голикова. На мосту 
в районе гибдд снег соскреба-
ют с разделительного газона. 
даже в «карманах» подмели. 
Вот бы их трудолюбие и упор-
ство в прошлую зиму», — воз-
мущаются курганцы.

На запрос «рг» в мэрии от-
ве т и л и: дорож но -ком м у-
нальные службы чистят про-
езжую часть по муниципаль-
ному контракту.  

— По гОсту для поддержа-
ния видимости разметки нуж-
но периодически очищать и 
подметать осевую линию до-
рог, — пояснила начальник 
Управления массовых комму-
никаций и общественных от-
ношений Елена бессонова. — 
когда снегопадов нет, дорож-
ники убирают с проезжей час-
ти изморозь или иней, опада-
ющий с деревьев. из-за пере-
падов температур снег может 
днем подтаивать на солнце, а 
ночью превращаться в ледя-
ную корку, образуя гололеди-
цу. В целях безопасности на-
ледь убирают, а дороги подме-
тают.  

Зима в этом году в кургане 
действительно оказалась мало-
снежная. Лыжники скучают, 
дачники волнуются за урожай. 
Между тем больших снегопа-
дов синоптики не обещают.  

Валентина Пичурина, 
курган

ИНИцИатИва

В Ханты-Мансийске подвели 
итоги проекта «Наставники: 
не рядом, а вместе». В мае 
2017 года в городе выбрали 
десять сирот и подобра ли 
для них столько же настав-
ников из числа региональ-
ных чиновников. В течение 
полугода тьюторы и их подо-
печные встречались и обща-
лись на определенные пла-
ном темы. Задачей наставни-
ков было в первую очередь 
помочь подросткам и недав-
ним выпускникам детдома — 
а в проекте участвовали ре-
бята в возрасте от 16 до 
23 лет — определиться с даль-
нейшими целями в жизни, 
расставить приоритеты. 

Некоторые наставники даже 
приводили своих подопечных 
на работу, позволяли им при-
сутствовать на совещаниях, 
брали в командировки, чтобы 
ребята почувствовали, хотят 
ли в будущем заниматься чем-
то подобным или нет. Если да, 
взрослые объясняли им, что 
нужно сделать, чтобы добиться 
желаемого. Еще одно важное 
условие — наставник всегда дол-
жен быть на связи, и воспитан-
ник мог в любой момент ему по-
звонить на сотовый телефон 
или написать сМс с вопросом 
или просьбой. 

 — когда пары только сфор-
мировали, мы не были увере-
ны, что опыт общения ока-
жется удачным, — говорит 
Елена Немчинова, начальник 
управления опеки и попечи-

тельства департамента соци-
ального развития Югры. — Но 
наши опасения не подтверди-
лись: на закрытии проекта и 
руководители региона, и их 
подопечные пообеща ли и 
впредь поддерживать кон-
такт. 

сама Елена сначала была 
только координатором про-
екта, а потом присоедини-
лась к нему в качестве на-
ставника. Она взяла шефство 
над 17-летней воспитанни-
цей центра помощи детям, 
оставшимся без попечения 
родителей. 

— для нас опыт общения с 
подростками был не менее 
ценен, чем для них. я думала, 
какая у меня роль в этих от-
ношениях? В жизни я больше 
мама, здесь я должна стать 
именно наставником: не по-
такать желаниям и не жа-
леть, а помочь ребенку сори-
ентироваться в жизни, по-
нять, что хорошо, а что пло-
хо. я и дальше планирую под-
держивать связь со своей вос-
питанницей: хочу пройти с 
ней курс профориентации. 
кроме того, сходим в театр, 
покажу, что мне нравится, — 
рассказала «рг» Елена Нем-
чинова. 

Она считает, что наставни-
ком может стать любой взрос-
лый, чувствующий в себе 
силы и желание общаться с 
ч у ж и м р е б е н ком .  де т и-
сироты, по ее мнению, нужда-
ются не в подарках, а во вни-
мании, советах и поддержке. 

Майя керн, ХМаО

компетентно

мария Чередилина, 
федеральный координатор программы краткосрочного 
наставничества:

— Ханты-Мансийский автономный округ — третий регион, включив-
шийся в программу. И один из двух, где в проекте участвует руководи-
тель субъекта. А в первую неделю нового года стало известно, что 
опыт наставничества намерены поддержать Татарстан и Калинин-
градская область. 

конфликт начался 
с вешалки
В Екатеринбурге проверяют гимназию с платной 
раздевалкой 

КоНтроль

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

сотрудники прокуратуры проверя-
ют гимназию № 37 Екатеринбурга. 
Внимание к вешалкам в элитном 
учебном заведении привлекло сооб-
щение в соцсети мамы одного из уче-
ников о том, что в гимназии работа-
ет платная раздевалка для школьни-
ков. За возможность обеспечить 

чис тоту и сохранность вещей роди-
тели должны ежемесячно платить 
150 рублей. тогда ребенку достанет-
ся не крючок на вешалке, а отдель-
ный железный шкафчик, закрываю-
щийся на ключ.

В самой гимназии наличие плат-
ной раздевалки не отрицают, но не 
видят в этом факте ничего особен-
ного. ссылаются на то, что решение 
о введении дополнительной услуги 
принимал родительский комитет, 
да и действует «особо охраняемая 
зона» уже почти шесть лет. В поло-
жении на сайте гимназии сказано: 
учебное заведение имеет право 
«оказывать платные услуги по орга-
низации охраны жизни, здоровья и 
имущества обучающихся». 

В департаменте образования ад-
министрации Екатеринбурга не ме-
нее спокойно отреагировали на 
скандал. По словам чиновников, в 
гимназии есть целых два бесплат-
ных гардероба для учеников, но 

школа переполнена: вместо 600 ре-
бятишек обучаются 950, и все в пер-
вую смену. Отсюда, видимо, следу-
ет, что с чистотой и сохранностью 
детских вещей в общедоступном 
гардеробе возникнут проблемы. и 
за этот бардак никто не готов нести 
ответственность. Проще для самых 
привередливых, беспокоящихся о 
дубленке или пуховике, оборудо-
вать отдельную камеру хранения. 

Прокуратуре предстоит выяс-
нить, имеют ли все учащиеся воз-
можность оставлять верхнюю одеж-
ду в бесплатной раздевалке, либо 
пользование платным гардеробом — 
вынужденная мера.

Взгляды родителей на проблему 
разделились. Одни настаивают, что 
речь идет об обычном комфорте для 
детей: «На месте директора я бы за-
крыла платную раздевалку, и пусть 
недовольные почувствуют разницу, 
когда дети друг у друга будут на го-
ловах стоять». По мнению других, 
отношение к ученикам не должно за-
висеть от кошелька родителей: «ру-
ководство школы обязано решать 
проблему перегруженности разде-
валок, и не открытием платного гар-
дероба, а наведением порядка».

мнение

игорь мороков, 
уполномоченный по правам ребенка  
в свердловской области:

— Да, действующим законодательством в российских шко-
лах не запрещено оказывать различные услуги, и не только 
образовательные. Да, среди участников образовательного 
процесса есть весьма активная прослойка родителей, кото-
рые не жалеют никаких денег, чтобы их детям было как мож-
но комфортнее в школе (где-то даже на фонтаны в холле ски-

дываются). Но разве это не сегрегация (политика дискрими-
нации), когда одноклассники расходятся по разным гардеро-
бам — платным и бесплатным, в одних одежду выдают чинно 
и без толкотни, а в других творится бедлам. И все это проис-
ходит с молчаливого согласия и содействия администрации 
образовательного учреждения. А сегрегация в наших шко-
лах встречается довольно часто: это и отсутствие у многих 
возможности получать дополнительные знания, и организа-
ция раздельного питания, и, наконец, выпускной, превраща-
ющийся в ярмарку тщеславия.

«Руководство школы обязано решать 
проблему перегруженности раздевалок, 
и не открытием платного гардероба, 
а наведением порядка»
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Сверху видно
В Екатеринбурге построят 
новую телебашню 

ГосэкспЕртиза дала положительное заключение на проект телевизионной вышки, кото-
рую возведут на окраине Екатеринбурга. строительство новой башни высотой 236 метров 
зай мет не менее трех лет. тем временем власти приняли окончательное решение о сносе недо-
строенной телебашни. «это нелепо — иметь в центре города частично разрушенную бетонную 
трубу, окруженную пустырем», — написал в «инстаграме» губернатор Евгений куйвашев.

Музейные ценности против человеческих
строительство центра «эрмитаж-Урал» вызвало протест екатеринбуржцев

КонфлиКт

 Светлана Добрынина, Екатеринбург

В Екатеринбурге начались работы на площад-
ке будущего центра «эрмитаж-Урал». точнее, 
до возведения здания дело еще не дошло, пока 
горожане наблюдают за разрушением. В одной 
части улицы Вайнера в самом центре города 
рабочие расчищают место для фондохранили-
ща, в другой — для создания входной группы 
уральского «эрмитажа». однако, как только к 
процессу подключили экскаваторы, оба объ-
екта превратились в «горячие точки».

там, где появится хранилище, археологи 
обнаружили культурный слой середины XIX—
начала XX столетий. или, проще говоря, пли-
ты от дореволюционных построек.

— Мы вынуждены приостановить строи-
тельство до полного изучения артефактов, — 
пояснил Вадим Мосин, эксперт по проведе-
нию государственной историко-культурной 
экспертизы.

Но если исследование плит может только 
сдвинуть сроки, то жители дома № 15 на ули-
це Вайнера, кажется, готовы уже пойти на бар-
рикады, чтобы не допустить возведения под 
своими окнами основного здания центра.  
о несогласии с проектом они буквально кри-
чат уже несколько лет, но безрезультатно. На 
днях жильцы отправили очередное возму-
щенное письмо в мэрию Екатеринбурга. Но на 
конструктивный ответ, признаются, уже не 
надеются, поэтому обратились в «рГ». Мы 
приводим доводы обеих сторон. это не пер-
вый и не последний конфликт между горожа-
нами, отстаивающими право на нормальную 
жизнь, и чиновниками, утверждающими, что 
во главу угла надо ставить не личные, а обще-
ственные интересы. 
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Владимир Белов, 
представитель протестующего 
дома: 

— Это бездушный проект, не украшаю-
щий Екатеринбург. Воткнуть здание так 
называемого «имиджевого проекта» в 
тесный промежуток между жилыми до-
мами — абсолютно неразумное решение. 
Прежде всего властям надо думать о го-
рожанах, о тех, кто живет на этой терри-
тории, а не о мнимой престижности. Мы, 
жители дома, очень обрадовались, когда 
узнали о строительстве на набережной 
Исети череды картинных галерей. Три 
больших выставочных зала на живопис-
ном месте в самом центре города — чем 
не имиджевый проект. К тому же вокруг 
— множество парковок, прогулочных 
зон. Появилась же Новая Третьяковка на 
набережной Москвы-реки, архитектур-
но проект красиво смотрится.
Мы для себя решили было, что власти 
Екатеринбурга одумались. Учли мнение 
горожан, как будущих посетителей цент-
ра, так и нас, ставших по сути заложни-
ками грядущей стройки. Ведь это же ра-
зумно! За приемлемую цену — 200 мил-
лионов рублей — собственники продают 
фактически готовую площадку под лю-
бые экспозиции. Ее площадь соответ-
ствует параметрам, заложенным в про-
екте центра «Эрмитаж-Урал», — около 
тысячи квадратных метров. Это при том, 
что, по нашим данным, стоимость строи-
тельства уральского Эрмитажа — не ме-
нее миллиарда рублей. 
Но радовались мы рано. Вариант, кото-
рый мы посчитали логичным и эконом-
ным, ни властями, ни руководством му-
зея почему-то даже не рассматривает-
ся! Зачем им то, что предлагают на блю-
дечке, когда необходимо освоить бюд-
жетные деньги!

Терпение жителей окончательно лоп-
нуло, когда начался снос мешающих 
будущей стройке зданий. На террито-
рии между нашим домом и картинной 
галереей так тесно, что даже тяжелую 
технику рабочие смогли подогнать 
только в выходной день, когда меньше 
припаркованных авто. Вывозить во-
время кирпич тоже проблематично — 
самосвал не проедет. Свалили этот му-
сор посредине, огородили забором и 
успокоились. Не убрали ограждение, 
даже когда весь кирпич вывезли. Поче-
му не подумали о живущих рядом лю-
дях? Здесь каждый метр на счету! Дай-
те нам дышать!
Автомобилистам якобы организовали 
«удобный проезд» — узкую дорогу под 
трубой теплотрассы, под которой в 
состоянии пробраться только авто с 
невысоким кузовом. Ни пожарные ма-
шины, ни «скорая», ни какая-либо 
служба доставки не может подъехать. 
В нашей части дома живет двести че-
ловек. Самый центр Екатеринбурга, а 
по доступности, как отдаленная де-
ревня. Когда врач неотложки прини-
мает решение о госпитализации, при-
ходится на руках нести больного на 
соседнюю улицу, метров 150, чтобы 
добраться до «скорой». Я сам лично 
так делал. Это просто издевательство, 
явное оставление людей в опасности. 
На мой взгляд, нас просто игнориру-
ют, не дают нормально жить. А все 
обещания: потерпите, будет легче — 
лживые. Как бы поступили нормаль-
ные власти, если б задуманный ими 
проект ухудшал качество жизни горо-
жан? Предложили бы альтернативный 
вариант: к примеру, выкупить кварти-
ры по рыночной стоимости. Нельзя 
наступать на горло людям даже ради 
самых престижных планов. 

Мнения

никита Корытин, 
директор екатеринбургского музея 
изобразительных искусств: 

— Почти пять лет назад руководство Эрмита-
жа рассказало о планах создания своих 
цент ров по всей России. Екатеринбурга в 
этом списке не было. Тогда при поддержке 
городских и региональных властей мы нача-
ли активно продвигать наш город. В Сверд-
ловск в годы войны перевезли фонды главно-
го музея страны. Эрмитажники и уральцы в 
экстремальных условиях сделали все, чтобы 
сохранить народное достояние: не потеряли 
ни одного экспоната, ни одного полотна. Так 
что для Екатеринбурга создание центра Эр-
митажа имеет не только имиджевое, но и 
историческое значение.
Именно в здании, где разместится выставоч-
ная часть центра, хранилась коллекция музея. 
Да, это территория, где достаточно тесно. Но, 
если мы признаем памятную значимость кон-
кретного дома, нелепо предлагать новострой 
на свободной территории. Историческую па-
мять в иные стены переместить невозможно. 
Не спорю, в Екатеринбурге появляются инте-
ресные проекты зданий для картинных гале-
рей, выставок. Впрочем, застройщик пред-
почитает унифицировать продаваемый объ-
ект. Из выставочного зала он запросто мо-
жет быть переоборудован в фитнес-центр 
или магазин. Но музей — это нечто другое. 
Для него важна особая система безопаснос-
ти, вентиляции, обеспечивающая сохран-
ность экспозиции. Значительную часть му-
зея занимают не демонстрационные залы, а 
помещения для научных сотрудников, ре-
ставрационные мастерские. Мы не демон-
стрируем товар или картины, у нас другая за-
дача — сохранить экспонаты, признанные на-
циональным достоянием. 
Разработанный нами проект центра 
«Эрмитаж-Урал» состоит из двух частей, кото-
рые нельзя разделять, в том числе большим 

расстоянием. Первая — это демонстрацион-
ные помещения, вторая — хранилища фондов 
музея. Самая масштабная с точки зрения 
строительства работа связана с созданием 
фондохранилища. Оно будет возводиться не-
подалеку — за старинными зданиями на Вайне-
ра, 16. Рядом нет жилых домов, поэтому и во-
просов не возникает. Конфликт разгорелся 
вокруг другой части центра, выставочной. 
По утвержденному и согласованному со все-
ми инстанциями проекту в здании-памятнике 
бывшей картинной галереи на Вайнера, 11 все 
три этажа переделают под демонстрацион-
ные залы. Только искусство и ничего более. 
Всю необходимую инфраструктуру: фойе для 
встречи гостей, экскурсионный отдел, лифт, 
эскалатор, помещения для службы безопас-
ности — запланировано разместить в пристра-
иваемом атриуме. Там же будет располагаться 
все необходимое для комфорта посетителей — 
от гардероба до кафе. Стройка развернется 
исключительно на территории, уже сейчас 
юридически принадлежащей музею. Ничьи 
имущественные права мы не нарушаем. 
Более того, согласованы очень сложные рабо-
ты, направленные на создание транспортной 
инфраструктуры и благоустройство прилега-
ющего земельного участка. В частности, пла-
нируется перенести трубу теплотрассы, про-
ходящую по поверхности, под землю и проло-
жить новую дорогу, которая откроет проезд к 
домам любой спецтехники, в том числе пожар-
ной и «скорой». Проект изучен всеми инстан-
циями и согласован миллион раз. На мой 
взгляд, люди, живущие рядом, изначально на-
строены против любых перемен и даже никог-
да не задумывались, что в таких условиях, ко-
торые есть сейчас, существовать уже нельзя. 
Недопустимо, чтобы дворы в самом центре го-
рода напоминали Шанхай тридцатых годов 
прошлого века. Логичнее жильцам из ближай-
ших домов не противиться изменениям, а тре-
бовать улучшения качества жизни, что, соб-
ственно, и заложено в планах. 

К дому № 15 на улице Вайнера ведет узкая дорога под трубой теплотрассы. В окнах музея ИЗО выставлены эскизы будущего центра.
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Заплатил и свободен 
В Новый год приставы по могли 
уральцам вылететь за границу

С 29 декабря по 9 января уральцы, полностью погасившие долги в предпраздничные и празд-
ничные дни, имели возможность обратиться к круглосуточно дежурившим в аэропорту коль-
цово судебным приставам, которые оперативно помогали снять ограничения в праве выезда 
за границу. В ходе акции «В новый год — без долгов!» с должников было взыскано почти 600 ты-
сяч рублей. На сегодняшний день запрет действует более чем для 50 тысяч жителей региона.

Когда таможня дает «добро»
как не накликать проблемы с законом,  
делая покупки в Интернете

Потребитель

 Юлия Мякишева, Свердловская область

История курганского фермера, попавшего 
под уголовное дело за приобретение за рубе-
жом GPS-трекера для теленка, прогремела 
на всю страну. Всевозможные электронные 
устройства многие покупают именно через 
интернет-магазины, доставляют их по поч-
те, и накликать себе проблемы вместо 
радос ти никому не хочется. Незадолго до 
Нового года корреспондент «рГ» отправил-
ся на поч товый таможенный пост аэропорта 
кольцово, чтобы узнать у его начальника 
александра Симонова, как не нарушить за-
кон при онлайн-шопинге. 

В последние дни 2017-го таможенный 
пост в кольцово напоминал склад деда Мо-
роза. Пропустить за день сто тысяч посы-
лок — для таможенников обычное дело. Пе-
ред новогодними праздниками количество 
досмотренных посылок достигает 300 ты-
сяч! разумеется, растет и число задержан-
ных таможней отправлений.
А л е к сА н д р  с и м о н о в: В основном мы задержи-
ваем порошки с подозрением на наркотиче-
ские средства, холодное оружие (ножи, топо-
ры, дубинки, электрошокеры, фонарики с шо-
керами, кастеты, нунчаки), предметы, кон-
структивно похожие на оружие (перочинный 
нож, например), а также средства негласного 
получения информации, сильнодействующие 
таблетки. Из интересного попадаются стике-
ры, которые, по утверждению продавцов, 
должны поглощать радиацию, излучаемую те-
лефонами. В порошках редко находят нарко-
тики, но мы все равно отправляем их на экс-
пертизу. к полудню на досмотровых столах ле-
жит по 2—3 посылки, в дни большого потока 

приходится изучать до 60 отправлений. За не-
полный год мы пресекли более 14 тысяч попы-
ток ввоза запрещенной продукции. 

Каков механизм ее задержания? 
А л е к сА н д р с и м о н о в: Сотрудники почты переда-
ют международное отправление для прохожде-
ния таможенного контроля. Инспектор просмат-
ривает содержимое посылки на мониторе 
рентген-оборудования и принимает решение, 
пропустить его в страну или нет. Например, нож, 
порошок и электронику он отправит на досмотр. 
После вскрытия упаковки нужно определить, 
запрещено ли ввозить товар. если нельзя, не 
пропускаем. а если за попытку ввоза товара за-

кон предусматривает административную или 
уголовную ответственность, отправляем про-
дукцию на экспертизу, по результатам которой 
могут возбудить дело. Например, ввоз GPS-
трекера попадает под уголовную ответствен-
ность, поэтому материалы дела и сам трекер на-
правляют в Ск. За ввоз орудий лова водно-
биологических ресурсов, а также семян ответ-
ственность не предусмотрена, поэтому мы прос-
то возвращаем эти товары продавцу. 

То есть не во всех случаях за покупку средства не-
гласного получения информации наказывают?
А л е к сА н д р с и м о н о в: Верно. Что касается «дела 
фермера», нужно смотреть, для чего он при-
обретал товар. Проверкой занимался Ск, если 
возбудили дело, значит, увидели какой-то 
умысел. За 2017 год мы направили на экспер-
тизу 660 товаров, которые могут использо-
ваться для негласного получения информа-
ции, и лишь в 36 случаях было возбуждено 
уголовное дело. То, что курганец сослался на 
теленка, — это одно. Но, возможно, помимо 
фермерства человек еще чем-то занимался. 
Сейчас потребители продвинутые, с Интерне-
том дружат: что-то читают, общаются на фо-
румах. я уверен, 99 процентов знают, что 
нельзя заказывать за рубежом. 

Как обезопасить себя, занимаясь онлайн-
шопингом?
АлексАндр симонов: Прежде всего нужно зайти 
на сайт Федеральной таможенной службы и 
посмотреть, запрещено ввозить товар или нет. 
если есть сомнения, лучше обратиться в та-
моженный орган за разъяснением. Что каса-
ется телефонов, это самый простой вопрос. В 
единый реестр нотификации включены все 
модели, которые можно ввозить из-за рубежа. 
если ваш гаджет есть в реестре, значит, ждите 
со спокойной душой, придет. Что касается 
средств негласного получения информации, 
«опознать» их просто: это устройства, изна-
чально не предназначенные для этих целей, 
но которые могут записывать аудио- и видео-
информацию. Мы, например, задерживали не 
только трекеры, но и трекер-очки. 

А почему бы не предотвращать саму возмож-
ность приобретения каких-то запрещенных 
товаров, устройств? Почему нельзя заблокиро-
вать ссылку, по которой ты на них выходишь? 
А л е к с А н д р  с и м о н о в: Страницы в Интернете 
блокирует роскомнадзор по решению суда. 
Во-первых, площадки находятся за границей. 
а во-вторых, заблокируем мы один сайт, а 
торговцы создадут другой. Мы взаимодей-
ствуем с таможенниками из китая, информи-
руем их, какой товар запрещено к нам заво-
зить, а они передают сведения продавцам. 

На заметКу

Иногда список товаров, запрещенных к ввозу в 
РФ, зависит от способа отправления. Например, 
при перевозке службой экспресс-доставки нет 
ограничения на ввоз растений и семян.
 
Любым способом запрещено ввозить:

— озоноразрушающие вещества;
— средства защиты растений, попадающие под 
действие приложений a и B Стокгольмской кон-
венции о стойких органических загрязнителях 
от 22 мая 2001 года («Альдрин»,«Хлордан» и др.);
— орудия добычи (лова) водных биологических 
ресурсов; 

— этиловый спирт и алкогольную продукцию об-
щим объемом более 5 литров на одно лицо, до-
стигшее 18-летнего возраста; 
— более 200 сигарет или 50 сигар, или 250 грам-
мов табака, либо указанные изделия в наборе об-
щим весом более 250 граммов на одно лицо, до-
стигшее 18-летнего возраста.

запрещено пересылать в международных 

почтовых отправлениях:

— оружие и конструктивно схожие с ним изде-
лия, патроны; 
— растения в любом виде и семена; 

— любые виды табачных и курительных смесей, 
наркотики; 
— опасные отходы, ядовитые вещества, радиоак-
тивные материалы;
— культурные ценности;
— специальные технические средства, предна-
значенные для негласного получения инфор-
мации; 
— быстропортящиеся товары;
— живых животных, за исключением пчел, пия-
вок, шелковичных червей. 
Полный список ищите на сайте fl.customs.ru в 
разделе «Почтовые отправления».

КоНтаКт

Получить консультацию сотрудников таможни 
можно в правовом отделении Кольцовской та-
можни им. В.А. Сорокина по адресу: Екатерин-
бург, пер. Вечерний, 4 или письменно по элект-
ронной почте po-klc@utu.customs.ru.

Чтобы убедиться в том , что ваш заказ не 
«тормознут» на таможне, зайдите на сайт 
Федеральной таможенной службы.

Александр Симонов: За неполный год мы 
пресекли более 14 тысяч попыток ввоза 
запрещенной продукции.

Покупателям  
подложили 
питона
СледСтвие

Страсть уральских модниц к экзо-
тическим товарам использовал 
себе во благо 48-летний челяби-
нец, задержанный оперативника-
ми уголовного розыска ГУ МВд ре-
гиона по подозрению в мошенни-
честве в Интернете. Он создал кра-
сочный сайт, предлагающий экс-
клюзивные изделия из кожи пито-
на, снабдил его привлекательным 
словом «распродажа». И, раскинув 
сети в Сети, околпачивал доверчи-
вых ценительниц клатчей и сапог 
из жутковатого материала.     

как сообщили в полицейском 
главке региона, на первый взгляд 
сайт изделий из кожи питона ни-
чем не отличался от тысяч других 
интернет-магазинов. Покупате-
лям предлагали выбрать понра-
вившийся товар, оставить заявку и 
связаться с поставщиком по ука-
занным телефонам. Затем в дело 
вступал аферист, который расска-
зывал о трудностях доставки това-
ра из-за границы, и просил внести 
за него полную предоплату. если 
клиент не соглашался, убеждал его 
внести хотя бы аванс — на покры-
тие таможенных расходов. 

После получения денег отпра-
витель переставал отвечать на те-
лефонные звонки, а вместо зака-
занного товара посылал в адрес по-
лучателя какой-нибудь мусор 
либо не посылал ничего.

— Установлена причастность 
подозреваемого как минимум к 
10 эпизодам противоправной дея-
тельности на сумму около 100 ты-
сяч рублей, — говорит руководи-
тель пресс-службы ГУ МВд регио-
на Ольга Штерк. — В настоящее 
время задержанного проверяют 
на причастность к совершению 
аналогичных преступлений. Всех 
пострадавших от его действий 
просим обращаться в полицию. 

По факту интернет-аферы воз-
буждено уголовное дело о мошен-
ничестве с причинением значи-
тельного ущерба (часть 2 статьи 
159 Ук рФ), предусматривающее 
наказание от крупного штрафа до 
пяти лет лишения свободы с после-
дующим ее ограничением еще на 
один год. 

Задержанному избрана мера 
пресечения в виде домашнего 
ареста. расследование продолжа-
ется.

Михаил Пинкус,  
Челябинск

Аферист 
рассказывал 
о трудностях 
доставки товара 
из-за границы 
и просил внести 
за него полную 
предоплату
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Высшая школа

 Ирина Ошуркова, Екатеринбург

Ведущий экономический вуз Ура-
ла — Уральский государственный 
эконом и ческ и й у н и верси те т  
(УрГЭУ) — готовится к аккредита-
ции. По сути, это оценка деятель-
ности университета за шесть лет. 
За это время поменялось многое: 
открылась новая лаборатория, воз-
родилась подготовка инженеров 
для пищевых производств, появил-
ся новый научный электронный 
журнал. О том, будет ли открыта 
по предложению Анатолия Карпо-
ва в уральском вузе кафедра шах-
матного искусства и зачем студен-
ты ставят оценки преподавателям, 
«РГ» рассказал ректор УрГЭУ Яков 
Силин.

Какое событие ушедшего года вы счи-
таете самым ярким?
Яков Силин: Таких было много. Напри-
мер, VIII Евразийский экономический 
форум молодежи вышел на всерос-
сийский уровень. Сегодня он привле-
кает студентов не только из десятков 
регионов, но и из десятков стран: бо-
лее 1800 работ, около 300 экспертов — 
это уже далеко не вузовские и даже не 
областные масштабы. 

Вероятно, студенты и преподавате-
ли отметили, как преобразился вуз.
Я к о в  С и л и н : Нам удалось серьезно 
укрепить материальную базу: если 
годом ранее закупили сто компьюте-
ров, то в 2017-м — уже 225 с современ-
ным IT-сопровождением. Переосна-
стили Дом культуры, спорткомплекс, 
завершили реконструкцию большого 
тренажерного зала, создали научно-
ла бораторный комплекс и восстано-
вили подготовку инженеров по на-

правлению «Технологические маши-
ны и оборудование для пищевой от-
расли» (в течение десятков лет это 
было уникальным преимуществом 
университета, но, к сожалению, мы 
его утратили). В студенческих обще-
житиях отремонтировали четыре 
этажа, рядом разбили поле для мини-
футбола с искусственным покрыти-
ем, обустроили беговые дорожки, во-
лейбольную площадку, воркаут, поло-
су препятствий. В 2018-м сделаем 
бас кетбольную площадку, впервые за 
30 с лишним лет установим лифты в 
общежитиях. 

Какие изменения произошли в учебном 
процессе? Ведь не секрет, что конку-
ренция среди вузов очень высокая.
Я к о в  С и л и н: Мы не расширяем на-
правления подготовки, наоборот, го-
товы их сократить, но усилить сами 
программы, их качество. В прошлом 
году запустили балльно-рейтинговую 
систему стимулирования. Благодаря 

ей 55 процентов преподавателей по-
лучают ежемесячную премию. Но не 
всем эта система нравится, ведь наря-
ду с другими критериями работу пе-
дагогов оценивают студенты. По ито-
гам комплектования штатного распи-
сания мы перевели 30 преподавате-
лей в систему среднего профессио-
нального образования (у нас есть кол-
ледж), еще часть сотрудников совсем 
покинула университет. Уходят сла-
бые, остаются сильные. За счет этого 
в 2016-м мы в два с половиной раза 
увеличили все научные показатели.  

В 2018 году начнутся обязательные 
стажировки преподавателей. Хотя бы 
два раза в год нужно сверять академи-
ческие знания с реальными потреб-
ностями тех отраслей, для которых 
мы готовим специалистов, — банков, 
таможни, казначейства, ТФОМС, ан-
тимонопольной службы, промпред-
приятий и т. д. 

Тем не менее в УрГЭУ появились новые 
кафедры.
Я к о в  С и л и н: Создаем базовые кафед-
ры с Уралвагонзаводом, с заводом 
имени Калинина, с управляющей 
компанией «Академический». В про-
шлом году открылась кафедра эконо-
мики и социальной сферы. Анатолий 
Карпов предложил создать кафедру 
шахматного искусства, так как в на-
шем вузе уже традиционными стали 
шахматные фестивали. Шахматы 
учат принимать правильные реше-
ния и нести ответственность за них, 
мыслить на опережение. 

Так экономическое образование под-
страивается под современные тен-
денции и изменения в стране...
Я ков Силин: Это моя принципиальная 
позиция — встроить университет в хо-
зяйство региона. Как минимум раз в 
месяц у нас собираются заместители 
директоров по персоналу свердлов-
ских предприятий, которые вносят 
свои предложения и тем самым кор-
ректируют наш подход к обучению и 
программы подготовки. Каждый год 
начинаем с обзора всего нового, что 
появилось в образовании и профиль-
ных научных дисциплинах. Так, по ка-
честву внутреннего финансового ме-
неджмента мы вышли на 9-е место 
среди вузов России за счет макси-
мальной открытости, публичности и 
дисциплины.

В декабре в УрГЭУ прошла II Между-
народная научно-практическая кон-
ференция «Урал — ХХI век: регион опе-
режающего развития». Было создано 
Уральское отделение Вольного эконо-
мического общества России. Одним 
из его ключевых центров стал ваш 
университет. Чем оно полезно?
Я к о в С и л и н: Это объединение профес-
сионалов, умеющих растолковать об-
ществу сложные экономические ню-
ансы. Например, на уровне Федера-
ции или региона принято решение, 
способное привести в несколько раз к 
росту платежей. Кто объяснит людям, 
правильно это или нет? Если такие 
шаги вредны для государства или вы-
зывают непонимание, требуется вме-
шательство специалистов. Обще-
ственные организации и нужны в том 
числе для того, чтобы избежать оши-
бок, обеспечить согласие в обществе. 
Работа университета — очень полез-
ный механизм подготовки серьезных 
проектов, законов и анализа со-
циально-экономических процессов.

Балльно-рейтинговая система 
стимулирования не всем нравится, 
ведь работу педагогов оценивают
в том числе и студенты

Гамбит для экономистов
Меняя систему оценки преподавателей, 
университет поднимает качество обучения 
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Яков Силин: По качеству внутреннего 
финансового менеджмента мы вышли 
на 9-е место среди вузов России.

Пароль «Мундиаль»
Во время ЧМ-2018 в Екатеринбурге 
введут пропускной режим

В ДНи матчей чемпионата мира по футболу (14, 15, 21 и 27 июня) проезд автомобилей к офис-
ным зданиям по периметру улиц Токарей — Московская — ВиЗ-бульвар — Гурзуфская будет 
свободен только до 10.00. живущие в этом районе горожане смогут подъехать к своим домам 
до 12.00, 14.00 или 15.00, в зависимости от времени проведения матча. Для этого с 15 февраля 
по 15 марта им необходимо аккредитовать авто через управляющие компании и ТСж.

Праздник

На Южном Урале энтузиасты-
скульпторы изваяли святого 
князя Владимира Святосла-
вовича, крестного отца всех 
православных россиян. 

Трехметровая ледяная фи-
гура на озере Тургояк появи-
лась в минувшие выходные. Ее 
установили специально к Кре-
щению, на которое принято 
ок у наться в к у пе ли. Еще 
11 января чиновники мэрии 
Миасса осмотрели акваторию 
озера Тургояк и определили 
места для вырубки во льду 
трех крестообразных прору-
бей, где православные смогут 
набрать освященной воды, и 
одной купели для совершения 
омовений. Кроме того, на го-
родском пляже оборудуют 
раздевалку и поставят столбы 
освещения. 

Снимки ледяной скульпту-
ры князя Владимира, опубли-
кованные в группах «инци-
дент Миасс» и «Skulptor74» 
ВКонтакте, моментально раз-
летелись по социальным се-

тям, вызвав бурю восторга и 
опасение, что творение южно-
уральских умельцев могут по-
вредить вандалы.

— Пожалуйста, сберегите! 
Ведь сделано для нас, — пишут в 
соцсетях авторы фотографий.

Михаил Пинкус, Челябинск

крестного отца вырезали 
изо льда
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Авторы изваяния князя Владимира 
призвали земляков беречь 
ледяную скульптуру.

Спасибо, что вы с нами!
ПодПиска

Дорогие друзья! Судя по тому, 
что вы читаете эти строки, 
«Российская газета» будет со-
провождать вас все шесть пер-
вых месяцев 2018 года. Закон-
чилась полугодовая подписка, 
и мы признательны всем, кто 
остановил свой выбор на на-
ших изданиях.

Традиционно начинают день 
с деловым выпуском «РГ» по-
стояльцы гостиниц «Хаятт» 
(управляющий игорь иолович) 
и «Маринс Парк Отель Екате-
ринбург» (гендиректор Анас-
тасия Тунина), студенты и пре-
подаватели государственных 
университетов: юридического 
(ректор Владимир Бублик), 
экономического (ректор Яков 
Силин), Уральского института 
управления (директор Алек-
сандр Александров), рабочие 
ЕВРАЗ Качканарский ГОК и 
НТМК (вице-президент, руко-
водитель дивизиона «Урал» 
Максим Андриасов), сотрудни-
ки «УРАлТЕСТ» (гендиректор 
Геннадий Шахалевич) и всех 
пяти филиалов компании «ФО-
РЭС» (исполнительный дирек-
тор Михаил ловков). С этого 
года разбирают на проходной 
нашу газету и сотрудники 
«Объединенного диспетчер-
ского управления энергосисте-
мы Урала» (гендиректор Вла-
димир Павлов). Возобновила 
добрую традицию, подписав 
ветеранов на «РГ—Неделю», Об-
щественная организация вете-
ранов Рефтинской ГРЭС (пред-
седатель совета ветеранов 
Александр Черепанов).

Особая благодарность ком-
паниям и предприятиям, поза-
ботившимся о социально неза-
щищенных уральцах. «Киндер-
Град» (гендиректор леся Тве-
лина) в очередной раз оформил 
подписку для десяти детских 
домов Свердловской области 

на журнал «Родина» и «РГ—
Неделя». Евразийский фонд на-
ционального наследия «Стро-
ганофф» познакомил с нашими 
изданиями первоуральскую 
школу № 22 и две ветеранские 
организации. Варгашинский 
завод противопожарного и спе-
циального оборудования взял 
шефство над Медико-сани-
тарной частью МВД РФ по Кур-
ганской области.

Увеличилось число благо-
творителей, выписавших еже-

дневный выпуск «РГ» для 
Свердловской областной кли-
нической больницы № 1 и об-
ластного госпиталя ветеранов 
войн. К благородному почину, с 
которым ранее выступили ПАО 
«СКБ-банк» (председатель 
правления Денис Репников) и 
«УРАлТЕСТ», подключились 
«ФОРЭС», НПО автоматики 
(гендиректор Андрей Мисюра), 
Служба судебных приставов 
Свердловской области (глав-
ный судебный пристав Влади-
м и р О с ь м а к) ,»DA NON E -
Юни ми лк» (ген д и рек тор 
«Danone Россия» Чарли Кап-
петти), «ЮС КОГЕНС» (дирек-
тор Светлана Корабель). 

Надеемся, в дальнейшем та-
кую поддержку получат и дру-
гие школы, интернаты, больни-
цы… Наш коллектив всегда рад 
новым читателям и признате-
лен меценатам, ценящим пе-
чатное слово.

Анна львова, 
Екатеринбург

Мы признательны 
меценатам, 
ценящим 
печатное слово


